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EDITO
Chère lectrice, cher lecteur, 
  
De façon individuelle et collective nous avons 
toutes et tous fait preuve de résilience pour 
traverser la crise sanitaire dont nous espérons 
pouvoir parler définitivement au passé sans en 
être toutefois encore vraiment certains. 

A peine sortis de cette crise, la guerre frappe à 
notre porte. L’impensable se produit à 2'400 kms, 
distance entre Marioupol et Genève. Des morts, 
un a f f lux de réfug iés et des tens ions 
internationales croissantes avec des mots 
prononcés que l’on espérait ne plus jamais 
entendre. Quels sont les mots, dans un tel 
contexte, qu’un président d’une section 
communale d’un parti politique peut et doit 
employer pour ouvrir un journal qui s’adresse à 
toute la population communale ? 
  
Même si notre section comme tout l’hémicycle 
politique communal a été ébranlé par la crise 
sanitaire, nous avons su affronter cette situation 
de façon collective. Le Centre Plan-les-Ouates en 
est sorti renforcé comme en témoigne le nombre 
grandissant de membres qui composent notre 
section mais également le dynamisme sans cesse 
constaté de nos élu-e-s comme le démontrent les 
interventions, motions et autres constatées au 
niveau du conseil municipal. Grâce à leur 
engagement sans faille, rejoint par Denis 
Thorimbert après le retrait de Véronique Özazman 
que nous remercions sincèrement pour tout ce 
qu’elle a fait, ils portent haut les couleurs de notre 
parti aux côtés de notre magistrat qui aspire 
désormais à de plus hautes fonctions. 
  
Il n’aura échappé à personne, à la lecture de ce qui 
précède, que notre section a vécu et vit des 
moments impor tants . En ef fet , su i te à 
l’approbation de nos membres, le « PDC Plan-les-
Ouates » est devenu « le Centre Plan-les-Ouates ». 
Ce changement de nom ne change en rien ni les 
valeurs ni les convictions qui guident notre action. 
Ces valeurs du centre, même si elles sont parfois 
plus difficiles à communiquer auprès de la 
population que des postures plus extrêmes et 
souvent plus dogmatiques, sont toutefois le 

garant d’un développement équilibré plaçant 
l’humain au centre et sachant concilier les axes 
sociaux, économiques et environnementaux, soit 
les 3 piliers du développement durable. 

La désignation par acclamations de notre 
magistrat Xavier Magnin aux côtés de Delphine 
Bachmann pour représenter notre parti pour les 
prochaines élections au Conseil d’Etat revêt 
également une grande importance pour notre 
section mais au-delà pour notre commune. Gamin 
de Plan-les-Ouates, tombé dans la soupe orange 
de la politique communale, Xavier Magnin est un 
candidat crédible mais également et surtout 
compétent pour gouverner notre destinée 
cantonale. Après avoir été conseiller communal, 
conseiller administratif, député suppléant et 
président de l’Association des Communes 
Genevoises, Xavier dispose de l’expérience et des 
compétences pour rendre son ambition légitime. 
Dans la perspective du renouvellement des 
député-e-s du Grand Conseil, notre section, 
preuve de son dynamisme, pourra également 
compter, outre Xavier Magnin, sur trois autres 
candidats de valeur puisque Jacques Blondin, 
V incent Gi l let et Ph i l ippe Rochet in se 
présenteront face aux électeurs-trices. Leurs 
bilans respectifs sont les meilleurs témoignages 
de leur crédibilité à aspirer à ces nouvelles 
responsabilités. 
  
Chère lectrice, cher lecteur, soyez toutefois 
convaincus que toute la section du Centre Plan-
les-Ouates continuera à œuvrer pour un 
développement harmonieux et maîtrisé de notre 
commune face aux défis qui nous attendent à 
commencer par la construction du quartier des 
Cherpines. Des liens forts avec le canton seront 
un atout supplémentaire pour faire entendre notre 
voix afin que Plan-les-Ouates soit demain encore 
davantage qu’aujourd’hui un endroit où il fait bon 
vivre ! 
  

Pour le comité du Centre Plan-les-Ouates 

Rolf Gobet
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Entretien avec Xavier Magnin 
Conseiller administratif de Plan-les-Ouates

Plan-les-Ouates
Le Centre

Deux années et demie déjà écoulées lors de 
cette législature qui en compte cinq. 

Marquée par la pandémie et des troubles 
internat ionaux , amenant toutes ces 
contraintes liberticides dans la vie de tous 
les jours. Passablement de décisions ont dû 
être prises en suivant les préconisations 
fédérales et cantonales pour éviter une 
catastrophe sanitaire et préserver nos 
habitants. 
Heureusement, ce début de législature ne se 
résume pas à cela. Le travail de fond et les 
réflexions pour préparer la commune aux 
échéances à venir se font. Comme bilan 
intermédiaire je peux citer :  

• La mise en place d’un plan d’actions et de 
protection pour nos ainés, 

• Le développement de la programmation 
estivale culturelle et sociale, 

• L’organisation d’une nouvelle manifestation 
«  Autour du temps  »  ciblée sur le patrimoine 
horloger situé sur notre commune,   

• La tenue de jury professionnel et politique pour 
choisir sur concours, une école de 16 classes, 
une œuvre d’art et des immeubles au Rolliet 
ainsi qu’une coopérative d’habitations et des 
architectes pour la  « pièce D »,  

• La mise en œuvre de mesures d’aides, 
financières ou autres, aux entreprises et 
associations en lien avec la Covid, 

• Le développement des infrastructure sportives 
(street work out, tennis provisoire), 

• L’accompagnement et la collaboration avec 
l’hôtel des entreprises sociales à Tourbillon mais 
éga lement des pro jets de format ion 
professionnel Spark et Forpro, 

• L’ouverture de la crèche Zinzolin ainsi que la 
création d’une arcade socio-culturel le 
(Pierreblanca) et d’un lieu pour les 4 -12 ans aux 
Sciers (La Boîte), 

• Accompagner et subventionner les Médiévales 
de Plan-les-Ouates, 

• L’ouverture du hameau Ulysse avec Carrefour-
rue et de l’unité de répit humanitaire  avec «  Le 
Cause » 

• Préparation d’une nouvelle fresque artistique 
sur le bâtiment « Transportus », 

• Signature d’une convention avec la fondation 
genevoise contre le désendettement, 

• La réalisation, avec Lancy, d’un pavillon scolaire 
provisoire aux Sapay, 

• Le déménagement des Abeilles, du Japlo, du 
four à pain et du Plotager dans des locaux 
provisoires, 

• La création d’un service des sports,  

• La réalisation de projets jeunes et ados grâce 
aux programmes «  Propose », «  Engage » et 
« Ignifuge »,  

• Les débuts du « Cyclomoov » pour permettre 
aux ainés des balades à vélo-cargo, 

• La prolongation du mail 2000 attendue depuis 
si longtemps et la création du parc Ravy, 

• Le lancement de la transformation de la 
distillerie de Saconnex-d’Arve, 

• L’accueil des habitants des Sciers avec un 
parcours d’accueil en automne et une grande 
manifestation aux printemps pour découvrir le 
quartier et inaugurer les équipements, 

• Le subventionnement des abonnements VLS, 

• Et cette magnifique BD relatant l’histoire de 
notre commune. 

Cela n’est pas exhaustif, bien évidemment, 
mais donne une bonne idée du travail 
effectué par vos élu.e.s. 
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Xavier Magnin

Nous n’en restons pas là. Les pistes de 
réflexions pour les années à venir sont 
nombreuses et concernent majoritairement 
les nouveaux quartiers des Sciers et du 
Rolliet (Cherpines). 

Je commencerais par quelques uns de mes 
objectifs : 

• Le soutien à la parentalité, trop souvent je 
rencontre des parents posant des questions sur 
l’évolution et l’éducation de leurs enfants, sur 
cette mission toujours plus difficile que de 
permettre à un enfant de grandir en évitant les 
nombreux écueils. Ce programme de soutien 
permet maintenant d’y répondre et se situe au 
à Champ Ravy, 

• La création d’une plateforme bénévole. On sait 
qu’il est possible de mettre en commun ceux 
qui cherche du temps et des compétences et 
ceux qui en ont. Il s’agit de favoriser ces 
rencontres, 

• Les illuminations et projections hivernales pour 
rendre la commune moins austère en hiver, 

• Étudier la réalisation d’une grande salle 
polyvalente de 1500 places et d’une piscine de 
50m aux Cherpines. Nos salles sont trop petites 
pour certaines manifestations et il y a un 
manque évident sur le Canton, pour la piscine 
elle permettra une mutualisation des besoins 
scolaires et associatifs, 

• Créer et aménager une bibliothèque sur notre 
commune qui n’en a pas, le projet est prévu 
dans l’ancienne école des Petites Fontaines, 

• Réduire le bruit, notamment routier et 
reprendre la requalification de la route de Saint 
Julien, 

• Accueillir la manufacture collaborative (MACO). 
Association d’associations permettant le 
recyclage et la deuxième vie de biens et 
d’objet, 

• Accueil des habitants des Sciers avec un 
parcours d’accueil en automne et une grande 
manifestation aux printemps pour découvrir le 
quartier et inaugurer les équipements, 

• Bien sûr … Le développement des Cherpines 
approche, ce n’est pas moins d’une ville qui 
sera construite à terme et nous devons penser 
à la cu l ture, au soc ia l , au spor t , au 
développement durable, aux biens et services, 
à la mobilité.  Dans le même temps, l’arrivée du 
tram en décembre 2023 va faciliter la vie des 
habitants, employés et étudiants, 

• Cet agrandissement de la population doit nous 
inciter à faire évoluer rapidement notre 
administration vers une e-administration afin de 
faciliter l’accès à l’information, à la commande 
ou à la réservation pour nos habitants, 

• De même une réflexion sur les lieux de 
stockage pour les associations doit avoir lieu. 
Les appartements et caves se réduisant en 
surface, la demande étant toujours plus forte. Il 
faut envisager ce service qui permettrait aux 
différents comités de centraliser leurs 
documents dans un endroit pérenne et 
indépendant du président ou du secrétaire. Les 
Cherpines pourraient répondre à cela, 

• Enfin la lutte contre les ilots de chaleur a 
commencé et continuer les efforts déjà 
conséquents pour verdir la commune. 

A titre personnel être en charge pendant 
cette période est aussi compliqué que 
passionnant. 

On pourrait croire que tout s’est arrêté mais 
vous le voyez, ce n’est pas le cas, au 
contraire. C’est un travail à double en 
mettant en place des nouvelles façons de 
procéder dans un cadre urgent et nouveau. 
Cela nécessite de l’investissement et du 
temps. Nous sommes maintenant rompus à la 
surprise, l’urgence et l’innovation et à trouver 
des solutions rapides et adéquates. Toutefois 
le temps de la réflexion est essentiel afin de 
préparer un avenir que l’on souhaite radieux.  

Heureusement, le tissu social sur lequel nous 
travaillons depuis longtemps et les politiques 
communales mises en place permettent à 
notre commune de vivre cette période avec 
une relative sérénité.  

Le programme de législature du Conseil 
administratif, disponible sur le site de la 
commune, vous renseignera également sur 
les thématiques et réalisations voulues 
jusqu’en 2025 ; 

https://www.plan-les-ouates.ch/pages/la-
commune/conseil-administratif/programme-
de-legislature 

Nous voulons une commune pilote et 
innovante en projet et réalisation !  
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Philippe, depuis le 1er juin 2021 tu présides, 
et ce, pour la troisième fois depuis que tu 
es élu, le conseil municipal, que ressens-
tu ? 
Comme à chaque fois, c’est un honneur de 
présider ce conseil. En pratiquant la fonction 
pour la troisième fois, c’est tout de même 
plus facile et le stress est moins grand que 
lors de la première année de fonction. Cette 
fonction honorifique revêt toujours son lot 
de plaisirs et de frustrations. 
  
Plaisir, c’est agréable à entendre, tu parles 
de stress mais aussi de frustrations ? 
Le plaisir de mener une séance où les débats 
se déroulent bien et les gens se respectent, 
oui, je peux parler de plaisir du travail 
accompli. De plus, je peux dire que nous 
avons de la chance de travailler au sein du 
conseil municipal dans une ambiance très 
courtoise. Je suis sportif, et j’ai pratiqué le 
sport collectif à un certain niveau. Je peux 
dire que je retrouve cet esprit d’équipe avec 
mes collègues du conseil, tous partis 
confondus. J’ai vraiment l’impression que 
nous avons tous nos pensées et convictions 
qui s’expriment fortement en période 
électorale mais une fois les élections 
passées, nous tirons très souvent à la même 
corde pour le bien de la commune que nous 
apprécions tous. 
  
Quant à la frustration ? Tu te sens frustré ? 
Oui, le président dirige les débats et donne 
un rythme aux séances. Son rôle est de tout 
mettre en œuvre pour que les votes et les 
débats soient clairs et précis. Cependant, le 
président ne participe pas au débat, il peut 
orienter la discussion mais n’y participe pas. 
Plus rarement le président doit aussi voter 
sur certaines délibérations ou alors il tranche 
dans de très rares cas en cas d’égalité des 
votes des membres du conseil.

Intéressant de devoir trancher le vote de ses 
collègues, la situation t’est-elle déjà arrivée ? 
Effectivement j’ai vécu ceci lors de ma 
précédente année de présidence concernant 
l’achat du nouveau véhicule de la police 
municipale. Ce dossier a fait des aller-retours 
entre les commissions et le conseil 
municipal. Ce n’était pas évident de trouver 
la bonne taille du véhicule, sa motorisation 
électrique ou non. Les avis entre élus étaient 
très partagés, au point d’arriver à une égalité 
de votes lors de la séance du conseil 
municipal. Respectant les positions que 
j ’avais défendu lors des séances de 
commission sur le sujet, j’ai fait pencher le 
vote en faveur du véhicule que la police 
municipale a actuellement.  

On imagine que la COVID-19 a eu un impact 
sur le conseil municipal également ? 
Bien entendu, nous non plus n’avons pas été 
épargnés. Sans s’étaler sur tout ce que l’on 
traverse avec les pour ou contre, le constat 
est que tout ceci est très clivant. Je le 
regrette. 
L’organisation et la tenue de nos séances ont 
été bouleversées. Nous avons dû quitter 
notre salle du municipal pour siéger à la salle 
du Vélodrome qui offrait plus d’espace et 
notamment la séance d’installation de la 
nouvelle équipe d’élus sortie des urnes suite 
aux élections de mars 2020. Nous avons 
également été la commune pilote pour tenir 
une séance en visioconférence. Donc oui pas 
mal de changements. Durant une longue 
période nous avons siégé masqués dans la 
salle du conseil municipal qui s’était parée de 
plexiglas pour séparer les pupitres des élus 
et le public ne pouvait pas assister à nos 
séances qui, de ce fait, sont retransmises sur 
Youtube. Actuellement toutes les mesures 
ont été levées et nous accueillons avec 
plaisir le public dans nos séances.

Entretien avec Philippe Rochetin 
Conseiller municipale de Plan-les-Ouates

Plan-les-Ouates
Le Centre

. p 5



Le sport a toujours fait partie de l’ADN du 
PDC, preuve en est que la présidence de la 
commission sport est présidée depuis près 
de 20 ans par des élus de notre groupe. 

Plan-les-Ouates peut se vanter de posséder 
des installations sportives de qualité 
reconnues bien au-delà de notre commune. 
Et la variété des sports et activités physiques 
proposées peut faire envie à de nombreuses 
autres communes genevoises. 

Le sport constitue un vecteur de santé, mais 
également un outil de liens sociaux et 
conviviaux. Nous constatons bien souvent 
que ce sont les personnes impliquées dans 
les associations sportives que l’on retrouve 
dans les manifestations communales, 
toujours disponibles à prêter main forte pour 
l’organisation d’événements. 

Si toutes ces associations existent, il faut 
bien qu’au niveau communal une organisation 
soit mise en place pour gérer la logistique 
opérationnelle nécessaire à ces clubs et 
associations. Jusqu’à présent rattaché au 
service des espaces verts, le conseil 
administratif a décidé de valoriser les sports 
et en faire un service à part entière et nous 
ne pouvons que nous en réjouir. 

Dans les années qui vont arriver, le sport aura 
aussi sa place comme pivot central dans le 
nouveau quartier des Cherpines.

Philippe Rochetin

A fond le sport à Plan-les-Ouates
Plus que jamais la zone sportive tiendra son 
rôle de lieu de ralliement, lieu de convivialité. 
Mais tout ne se fera pas dans la joie et 
l’allégresse puisque comme bien souvent les 
enjeux des promoteurs, de l’État et de la 
c o m m u n e n e s o n t p a s to ta l e m e nt 
concordants.  

Cependant notre groupe s’engagera avec 
force et énergie pour que la zone de sport et 
de loisirs prévue dans le nouveau quartier 
soit un vrai espace dédié au sport et 
activités de loisir. Dans cette zone devra 
cohabiter également un espace dédié à la 
culture, qui a également toute son 
importance pour proposer une offre 
équilibrée. Là aussi, nous nous battrons pour 
que, comme bien trop souvent, le sport et la 
culture ne soit pas opposés et nous 
défendrons la présence conjointe des sports 
et de la culture dans ce nouvel espace de 
vie. 

En conclusion, les années qui arrivent seront 
importantes à négocier car de ces 
réalisations dépendra le développement du 
nouveau quartier ainsi que la poursuite du 
bien vivre à Plan-les-Ouates. Nous le savons 
bien, il fait bon vivre à Plan-les-Ouates et 
notre groupe veut que cet adage perdure 
encore longtemps car il fera bon vivre à Plan-
les-Ouates encore bien longtemps…

Pour ma part, ce qui m’attriste le plus est de 
ne pas pouvoir tenir les manifestions 
publiques comme la fête des écoles, la fête 
des 8P ou encore la réunion du 1er août, ces 
instants où le président prend la parole lors 
de la partie officielle au côté du Maire. 

Tu achèveras le 31 mai 2022 cette fonction, 
que peut-on te souhaiter ? 
Je pense que nous pouvons nous souhaiter à 
tous d’être en bonne santé et que la situation 
sanitaire continue à s’améliorer.

Pour nous les élus, alors que les mesures 
COVID ont disparues, je me réjouis que nous 
puissions nous côtoyer de façon plus 
naturelle. Car finalement, les élus de mars 
2020 ont s iégé avec des mesures 
restrictives durant de longs mois et 
finalement il nous manque ce lien qui nous 
rassemble, qui nous fait nous connaître. Cet 
esprit d’équipe qui nous anime pour le bien 
de Plan-les-Ouates. 

L’entretient a eu lieu à la fin 2021
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Votre bilan personnel sur le plan politique après 
bientôt plus de deux ans de législature ? 
Au même titre que certain-e-s  de mes collègues, je 
constate que si la situation sanitaire a impacté et 
compliqué notre vie quotidienne, il en va de même pour 
la vie politique. Le fonctionnement de notre Conseil 
municipal, entre séances à distance et commissions 
pénalisées par les absences, a également souffert. Dans 
ce contexte, la mission que je m'étais assignée 
d'accompagner nos nouvelles collègues pour leur 
permettre de se familiariser aux réalités politiques s'en 
est trouvée beaucoup plus difficile. Je regrette 
particulièrement que les différences, considérées 
jusque-là comme une richesse, sont davantage perçues 
comme une faiblesse voir un défaut. Je me réjouis 
sincèrement d'un retour à la normale. 
  
Les doss iers sur lesque ls vous vous êtes 
particulièrement impliqués ? 
Malgré les difficultés évoquées, je suis heureuse de 
constater que notre groupe est demeuré une force de 
proposition qui s'est traduite par le dépôt de plusieurs 
motions qui ont été acceptées. De façon plus générale, 
je me suis investie avec énergie sur plusieurs thèmes en 
privilégiant notamment les discussions avec des élu-e-s 
d'autres partis afin de dégager des majorité au profit 
des habitant-e-s de notre commune. 

Vos priorités pour la suite de la législature ? 
Tout d'abord et comme exprimé, j 'appelle de 
mes  vœux  à ce que le Conseil municipal puisse 
retrouver un fonctionnement normal. Ceci est essentiel 
pour nous permettre de répondre aux attentes de celles 
et ceux qui nous ont élu-e-s. Dans ce contexte, je vais 
particulièrement m'investir dans la poursuite du 
développement d'une politique de soutien aux aînés. Je 
mettrai également toute mon énergie dans la réalisation 
d'une  maison de l'environnement sur notre territoire 
communal. 

Un projet essentiel que vous souhaitez réaliser d'ici la 
fin de la législature ? 
Tenant compte de l'augmentation prévisible de notre 
population en lien avec les quartiers de la Chapelle les 
Sciers ou des Cherpines, je souhaite voir se développer 
une véritable politique d'intégration pour ces nouveaux 
habitants. A titre d'exemple, au-delà d'une offre de 
places de crèches suffisantes, je suis favorable à la 
création d'un pool de places d'urgence permettant 
d'améliorer notre réactivité et flexibilité. Ces éléments 
sont essentiels à la poursuite du "bien vivre" qui 
caractérise Plan-les-Ouates ! 

Denis 
Thorimbert

Votre bilan personnel sur le plan politique après 
bientôt plus de deux ans de législature ? 
J’ai prêté serment le 16 novembre 2021 pour succéder à 
Véronique. Le bilan est donc maigre, cependant, j’ai déjà 
pu intervenir au Conseil municipal sur le crédit de 
réfection de l’esplanade au chemin de Vers 8. J’ai 
demandé et obtenu que des abris vélo soient installés, 
au lieu des « épingles  » à vélo initialement prévues. Et 
qu’il soit tenu compte des particularités des vélos cargo 
qui nécessitent plus d’espace pour les entreposer. Mon 
objectif : penser aux attentes et besoins des usagers. 

Vos priorités pour la suite de la législature ? 
Les propositions du Conseil administratif et des 
services sont très bien argumentées. Dans la majorité 
des cas, elles sont acceptées à l’unanimité des 
conseillers municipaux. Ma priorité consiste à les 
analyser en me posant les questions suivantes  : sont-
e l l e s a b s o l u m e n t n é c e s s a i re s  ? s o n t- e l l e s 
« compatibles » avec les différents messages, les alertes 
lancées, pour diminuer l’impact sur l’environnement  ? 
comment être concret dans les appels à consommer 
moins pour aller mieux, aller «  vers une sobriété 
heureuse » ? 
  
Un projet essentiel que vous souhaitez réaliser d'ici la 
fin de la législature ? 
La vie associative de notre commune est importante et 
très diversifiée. Elle est riche grâce à l’engagement de 
plusieurs dizaines de bénévoles (en connaît-on le 
nombre  ?) qui œuvrent souvent dans l’ombre, sans 
compter de leur temps, dont certains, depuis de 
nombreuses années. Certaines associations sont en 
difficulté avec la situation sanitaire  : absence de 
rencontres, contraintes importantes pour relancer et 
maintenir les activités. Certains «  moteurs  » des 
associations se sont découragés, ont «  zoomés  » 
ailleurs, redimensionnés leur engagement. 
Je pense que nous sommes à un tournant ici et ailleurs. 
Je souhaite donc qu’une réflexion soit menée à partir de 
ces constats et que la commune prenne des mesures 
pour accompagner ces associations. Cette réflexion 
doit se faire avec les personnes et associations 
concernées. Serait-ce par des états généraux sur le 
monde association, par des sondages ou des 
a c c o m p a g n e m e n t s 
individualisés qui a ma 
préférence ?

Isabelle 
Willimann Plan-les-Ouates

Le Centre
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Votre bilan personnel sur le plan politique après 
bientôt plus de deux ans de législature ? 
Cette législature constituant ma première expérience 
politique, le défi est aussi exaltant et passionnant que la 
tâche est complexe et importante. Grâce à une 
présence active dans les commissions, à ma 
participation à la rédaction de motions et également au 
travers de nos rencontres régulières au sein du PDC 
Plan-les-Ouates, j’estime remplir mon mandat avec 
engagement même si la situation sanitaire a rendu le 
contexte plus compliqué.

Les doss iers sur lesque ls vous vous êtes 
particulièrement impliqués ? 
En allant à la rencontre des habitant-e-s de la commune 
afin de comprendre leurs besoins et préoccupations, 
j’essaie d’être leur relais auprès des conseillers 
administratifs et de mes collègues. 
C’est dans ce contexte que je me suis particulièrement 
investie sur le thème de la sécurité (mise en place de 
caméras de surveillance dans le parking du Vélodrome 
par exemple), sur le thème du sport (en soutenant la 
création du service des sports, la mise en place des 
boxup, ces casiers connectés permettant la mise à 
disposition d’accessoires permettant la pratique de 
différentes activités sportives) mais également sur 
plusieurs motions en lien avec les potagers urbains, le 
soutien aux proches aidants, la création de "canapés 
forestiers" sur le territoire communal (afin que les 
enfants puissent faire l'école en forêt). 
Ces solutions me semblent être des réponses adaptées 
aux besoins exprimés  

Vos priorités pour la suite de la législature ? 
Dans une logique de continuité, je souhaite poursuivre 
mon engagement en faveur du sport avec un accent 
particulier sur sa dimension de loisir accessible au plus 
grand nombre. Je m’engage également à continuer 
d’être à l’écoute et disponible pour nos citoyen-ne-s afin 
de comprendre leurs attentes et contribuer à apporter 
les réponses les plus adaptées afin que Plan-les-Ouates 
demeure une commune dans laquelle tout le monde se 
sent à l’aise. 

Un projet essentiel que vous souhaitez réaliser d'ici la 
fin de la législature ? 
Cohérente par rapport à ce qui précède, je vais 
m’engager à la réalisation de la zone sportive des 
Cherpines en m’assurant son accessibilité à toutes et à 
tous, que ce soit dans une logique de loisir ou de 
compétition.

Votre bilan personnel sur le plan politique après 
bientôt plus de deux ans de législature ? 
Il est essentiel pour moi de remercier toutes celles et 
ceux qui m’ont fait confiance et m’ont permis d’accéder 
au Conseil municipal. Ceci représente une étape 
importante dans mon parcours mais également et 
surtout un levier extraordinaire pour promouvoir et 
défendre les idées pour lesquelles j’ai été élue. Grâce au 
soutien des autres élu-e-s de mon parti, j’ai pu 
rapidement m’initier aux arcanes politiques même si la 
crise sanitaire que nous vivons impacte et péjore notre 
capacité à travailler toutes et tous ensemble. 

Les doss iers sur lesque ls vous vous êtes 
particulièrement impliqués ? 
J’ai eu à cœur de m’impliquer dans un nombre important 
de dossiers. Cela a été pour moi la façon de 
comprendre les mécanismes politiques et surtout de 
prendre connaissance de la richesse des débats, idées 
et propositions issus des élu-e-s de tous les bords 
politiques. Toutefois, j’ai accordé une importance 
particulière à tous les thèmes en lien avec la vie des 
quartiers et le bien-vivre ensemble que nous devons 
impérat ivement préserver dans le cadre du 
développement important que connaît notre commune. 
C'est donc dans ce contexte que je me suis investie 
notamment sur le thème de la sécurité (plus 
particulièrement pour l’installation des caméras dans le 
parking du Vélodrome pour donner suite aux demandes 
des habitants des utilisateurs) mais également sur deux 
motions en lien avec les potagers urbains et le soutien 
aux proches aidants. 

Vos priorités pour la suite de la législature ? 
Je souhaite poursuivre mon initiation pour gagner 
encore en impact et en influence dans la perspective 
des projets et des idées que je vais continuer à 
défendre. Je veux également maintenir ce lien tellement 
important avec la population de notre commune pour 
pouvoir porter leurs voix au sein du législatif communal. 

Un projet essentiel que vous souhaitez réaliser d'ici la 
fin de la législature ? 
Je m’engage à porter toute mon attention sur les projets 
en lien avec le développement de la commune afin que 
la qualité de vie qui est la 
nôtre soit préservée et 
que chacune et chacun 
puisse se sentir bien à  
Plan-les-Ouates ! 

Anita 
De Mitri

Barbara 
Soulier
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Votre bilan personnel sur le plan politique après 
bientôt plus de deux ans de législature ? 
En politique comme ailleurs, le COVID a bouleversé 
nos habitudes et compliqué ce début de législature. 
Les moments d’échanges informels avant et après les 
séances ont manqué et il a fallu plus de temps pour 
que chacun prenne ses marques au sein de 
l ’ h é m i c y c l e . Le s ra p p o r t s h u m a i n s s o n t 
fondamentaux pour avancer sur les projets et 
entretenir une bonne dynamique entre les élus. 
Malgré tout, nous avons pu répondre aux urgences 
de la crise sanitaire sur le plan économique et social 
tout en poursuivant nos travaux en matière 
d’aménagement et d’infrastructures, notamment pour 
préparer l’arrivée des nouveaux habitants du quartier 
des Sciers. 

Les dossiers sur lesquels vous vous êtes 
particulièrement impliqués ? 
En tant que président de la commission des finances, 
la période du budget requière toujours un 
engagement conséquent. Grâce aux choix judicieux 
faits par le passé, Plan-les-Ouates bénéficie 
aujourd’hui de finances publiques saines et d’une 
vraie capacité d’investissement. La Zone industrielle, 
avec ses entreprises à fortes valeurs ajoutées, ainsi 
que la mixité sociale que nous avons su préserver, 
permettent d’avoir des recettes fiscales importantes. 
Avec le développement des nouveaux quartiers, nous 
devons à nouveau faire des choix qui seront 
déterminants pour l’avenir de notre commune. Il 
faudra en particulier veiller à maintenir la cohésion 
sociale et l’esprit villageois de Plan-les-Ouates, 
garantir un cadre de vie et des prestations à la 
population de qualité, tout en conservant des 
finances publiques saines. 

Véronique 
Özazman 

Véronique Özazman a démissionné du 
Conseil Municipal depuis le novembre 2021

Vos priorités pour la suite de la législature ? 
Parmi mes priorités, il y a évidemment le quartier des 
Cherpines. La première partie, celle du Rolliet, va 
sortir de terre prochainement. Il y aura également 
des choix à faire sur l'emplacement prévu pour les 
activités sportives et culturelles. Nous devrons 
définir quelles infrastructures construire pour 
répondre au mieux aux besoins actuels et futurs de 
la population. Par ailleurs, la mobilité reste un sujet 
prioritaire. Le Canton travaille sur la requalification de 
la route de Saint-Julien mais cela fait des années 
qu’on en parle et il s’agit maintenant d’accélérer les 
choses. Certains axes de mobilité douce, comme « la 
promenade tordue  », doivent également être 
améliorés pour accompagner l’essor du vélo 
électrique et des nouveaux modes de transport. 

Un projet essentiel que vous souhaitez réaliser 
d'ici la fin de la législature ? 
Nous avions déposé lors de la précédente législature 
une motion pour la réalisation d'une maison de la 
durabilité. La motion a été acceptée et je souhaite 
que ce projet puisse être réalisé d'ici la fin de la 
législature. Cette maison doit être identifiée par la 
population comme l’endroit où aller chercher de 
l ' i n f o r m a t i o n s u r t o u t e s l e s q u e s t i o n s 
environnementales et énergétiques. Un lieu de 
référence comme la Julienne l’est pour la culture. Il 
s’agirait également d’un espace de rencontre et 
d’échange entre les habitants pour partager les 
expériences et les bonnes pratiques en la matière, 
avec la possibilité d’organiser des conférences 
thématiques. Il est nécessaire d’agir au niveau local 
pour répondre aux enjeux c l imat iques et 
environnementaux, nous ne pouvons pas seulement 
attendre les grandes décisions nationales et 
internationales. Plan-les-Ouates pourrait être 
précurseur avec cette démarche.  

Vincent 
Gillet Plan-les-Ouates

Le Centre
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Candidat au Conseil d’Etat  
Xavier Magnin

La campagne pour le Conseil d’Etat rentre dans 
sa phase active. Quel est votre état d’esprit à ce 
stade ? 
Combatif et déterminé. Depuis plus de 22 ans, à 
Plan-les-Ouates et ailleurs, je me consacre à 
l ’engagement publ ic au service de mes 
concitoyens avec une obsession constante  : 
contribuer au bien-être de la population dans un 
contexte de plus en plus exigeant, en restant 
toujours ancré dans la réalité. La réalité de notre 
territoire et la réalité du vécu de chacun, sans 
idéologie partisane. 

Durant ces 22 années d’engagement public, 
vous êtes toujours resté fidèle à Plan-les-
Ouates. Pourquoi ? 
Parce que Plan-les-Ouates, ce sont mes racines. 
Mes racines familiales et mes racines politiques. 
J’y suis né, j’y ai grandi et je m’y suis épanoui avec 
mes frères. J’ai voulu m’engager pour ma 
commune en tant qu’élu en 1999 déjà car je 
voulais agir. Agir pour la collectivité en étant sur le 
terrain. Avec mes convictions. Celle d’un citoyen 
qui n’oublie pas d’où il vient et qui se soucie 
concrètement du bien public, en une grande 
partie de mon temps sur le terrain pour trouver 
des solutions. Cette commune m’a construit et 
nourrit en tant qu’homme et en tant que ce 
citoyen engagé en devenant maire et conseiller 
administratif depuis 2015. 

Qu’est-ce qui vous a le plus enthousiasmé en 
tant que maire et élu de votre commune ? 
La confrontation avec la réalité du terrain, 
l’échange avec les habitants, l’envie de trouver des 
solutions et ces moments de partage avec les 
citoyens pour aboutir à une vraie dynamique de 
co-construction. Mais aussi ces instants de simple 
convivia l i té où l ’on partage un moment 
sympathique avec les habitants autour d’un verre 
ou d’un bon repas lors d’une fête communale. La 
recherche de compromis positifs et ambitieux 
avec mes collègues du Conseil administratif est 
aussi très enrichissante dans mon parcours car on 
ne fait rien seul. La pratique d’un sport collectif à 
un certain niveau, quand je jouais au foot au 
Servette FC, m’a construit ainsi. 

Pouvez-vous nous citer quelques exemples 
d’actions menées à Plan-les-Ouates qui peuvent 
illustrer votre état d’esprit pragmatique ? 
Je garderai toujours en mémoire la concrétisation 
de la Maison Ravy, alors que ce dossier était 
bloqué depuis 12 ans. On s’est retroussé les 
manches collectivement. On a engagé un vrai 
dialogue avec la population en la faisant participer 
activement à l’avenir de ce site. Le résultat, tout le 
monde le connaît aujourd’hui. La Maison Ravy 
apporte un vrai plus aux habitants et aux 
associations. C’est un lieu de vie et d’animation 
très apprécié. Idem pour la création du Festival 
Carambole avec les associations, la Villa pour les 
jeunes ou l’ouverture de la crèche Zinzolin au 
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Chemin du Pré-de-la-Raisse depuis la rentrée 
dernière. Il y a beaucoup d’autres exemples qui 
démontrent que l’intelligence collective n’est pas 
réservée qu’aux seuls élus, mais qu’elle peut être 
le résultat d’une concertation bien menée, en 
considérant ses interlocuteurs, quel que soit leur 
âge ou leur niveau social. 

Plan-les-Ouates a bien changé en 20 ans… 
comment percevez-vous cette évolution ? 
Avec plus de 12'000 habitants et plus de 13'000 
emplois, Plan-les-Ouates a changé de catégorie 
ces deux dernières décennies. C’est indéniable. 
Mais elle l’a fait de manière raisonnable et 
concertée, en apportant constamment des 
éléments importants du bien vivre ensemble à 
Plan-les-Ouates, notamment les équipements 
pub l i cs , soc iaux , cu l tu re l s ou spor t i fs 
indispensables à cette croissance. Plan-les-
Ouates, c’est 582 hectares dont plus de la moitié 
en surfaces d'habitation et d'infrastructure mais 
aussi 39% de surfaces agricoles et plus de 4% de 
surfaces boisées. 

Un équilibre positif qui permet à la commune 
d’avoir une fiscalité raisonnable 
Absolument  ! Notre fiscalité est bien maîtrisée 
avec un centime additionnel qui se situe à 36, soit 
parmi les plus bas du canton. Nous venons de 
réaliser un record avec un montant de 25 millions 
de francs de boni qui viennent ainsi en déduction 
de la dette de la commune.  

Qu’est qui vous motive donc aujourd’hui pour 
être candidat au Conseil d’Etat ? 
Je me suis engagé au service de ma commune. 
Puis je suis devenu membre de l’ACG (ndlr  : 
Association des Communes Genevoises) avant 
d’en être le Président de 2018 à 2021. A ce titre, j’ai 
été en contact permanent avec les services 
cantonaux, le Grand Conseil et le Conseil d’Etat. 
J’ai appris que notre façon d’agir à Plan-les-
Ouates était duplicable à l’échelle cantonale et 
qu’il était toujours possible de trouver des 
solutions grâce à des consensus positifs et 
intelligents, à l’exemple du transfert du SDIS à 
l’ACG que beaucoup pensaient impossible… Le 
consensus mou et le nivellement par le bas ne 
m’ont jamais intéressé. Je pense qu’il est temps 
que le Canton soit dans une dynamique 
différente, apporte un nouveau souffle et partage 
une véritable vision pour notre territoire. 

De mémoire, il y a bien longtemps, voire jamais, 
que Plan-les-Ouates a envoyé une ou un de ses 
élus au Conseil d’Etat… 
C’est exact  ! Il est peut-être temps que ça 
change  ! Plan-les-Ouates est un exemple de 
développement réussi, partagé et utile à ses 
habitants. Notre méthode et nos décisions ont fait 
leurs preuves. Ma candidature incarne cette 
philosophie de terrain et de concertation utile. 
Plus que de longs discours et de belles intentions, 
je préfère les actes. Et je resterai fidèle à ce que 
m’a appris cette commune, l’ACG et ses habitants-
es si les Genevois me font confiance. 
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post-scriptum
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Cher.e.s ami.e.s
 
A l’heure vous lirez ces lignes, un nouveau comité 
2022-2023 aura pris ses fonctions à la suite de 
l’Assemblée Générale du mois de mai 2022. 
 
Il est composé de ;
Ayhan Karayigit / Président
Rolf Gobet / Vice-président
Denis Thorimbert / Secrétaire
Gakundi Anderson / Trésorier
Catherine Borstcher / Évènement et Organisation
Julien Senderos / Internet et réseaux sociaux
Nadia Marquez / Coordination pour les motions
Vincent Gillet / Relation avec le parti cantonal
Laurent Farinelli / Membre
 
Nous pouvons compter sur leur engagement sans 
faille et je suis particulièrement honoré d’être en 
tête de cette équipe pour entamer l’année 
électorale qui s’annonce.
 
Malheureusement certains membres de notre 
comité de 2021-2022 se sont retirés pour des 
raisons personnelles mais continueront leurs 
engagements dans le parti. Je tiens à remercier 
Guillaume Özazman et Bahram Rezai pour leur 
travail et présence tout au long de cette année. Je 
remercie également, Cyril Stücki qui a œuvré 
cette année comme vérificateur des comptes 
pour la dernière fois, son remplacement sera 
assuré par Guillaume Özazman et Jean-Pierre 
Richeux désignés pour l’année 2022.
 
Récemment, nous avons appris que la section de 
Plan-les-Ouates avait droit à un nombre plus 
important de délégués à l’Assemblée des 
délégués du parti cantonal. A part les membres 
de droit, Jacques Blondin (député au Grand 
Conseil et président du Centre Genève), François 
Gillet (ancien président du PDC-Le Centre 
Genève), Xavier Magnin (conseiller administratif) 
et moi-même (président de la section), nous avons 
le droit à 8 délégués titulaires. 

  

Nous tenons à remercier Catherine Borstcher, 
Jean-François Chal, Nelson Mota, Guillaume 
Özazman, Bahram Rezai, Philippe Rochetin, Julien 
Senderos et Patrick Wehrli qui se sont engagés 
pour assurer ce travail. Il y a eu une telle demande 
que nous avons dû nommer 4 personnes en tant 
que délégués suppléants, dont  : Octavio Alba 
Posse, Anita De Mitri, Angel Miguel Dolado 
Hernando et Rolf Gobet que je remercie d’être là 
pour soutenir cette équipe de délégués au 
moment venu.
 
Comme vous le savez, à la suite de l’Assemblée 
des délégués de 15 juin 2022, nous avons choisi 
deux candidats pour le Conseil d’État. Il s’agit de 
Delphine Bachmann et Xavier Magnin que nous 
soutiendrons tout au long de cette aventure.
Suite à la démission de Delphine Bachmann en 
qualité de présidente du Centre Genève, les 
délégués ont accepté son remplacement ad 
intérim par Jacques Blondin. 
 
En dernier lieu, il est nécessaire de saluer le travail 
du secrétaire général du parti cantonal Vincent 
Gillet, qui a un dynamisme inépuisable pour 
conduire notre parti vers la réussite et sur qui 
nous pouvons toujours compter.
 
Notre section de Plan-les-Ouates devra maintenir 
cette dynamique et continuer à travailler dans ce 
sens afin de rendre l’année 2023 exceptionnelle !
 
Ce sont donc de magnifiques défis qui se 
présentent à nous et que nous ne relèverons 
qu’avec la participation de toutes et tous. Que 
vous soyez déjà membre ou sympathisant de 
notre section ou que vous souhaitiez le devenir, 
rejoignez-nous pour que les projets au bénéfice 
de l’ensemble de la population de notre commune 
de Plan-les-Ouates puissent se réaliser !!!
 
Pour tout renseignement, n’hésitez pas à nous 
contacter par mail à info@plan-les-ouates.le-
centre.ch ou en consultant notre site Internet 
www.plan-les-ouates.le-centre.ch  
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